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Жители и гости самого север�

ного города Бурятии смогут посе�

тить акцию, на которой будут

представлены семь вагонов с эк�

спозициями, посвященными со�

временным Вооружённым Силам,

и вагон с оружием, предметами

быта и другими музейными экспо�

натами времён Великой Отече�

ственной войны. Также посетите�

лям продемонстрируют платфор�

мы с современными образцами

военной техники Вооружённых

Сил Российской Федерации и тро�

феями из Сирийской Арабской

Республики.

Кроме того, в рамках акции на

передвижной платформе�сцене

выступят солисты сводного воен�

ного ансамбля «Селенга», а воен�

ные повара угостят всех желающих

солдатской кашей, приготовленной

на полевой кухне.

Поезд с экспозициями по воен�

но�патриотической тематике, кото�

рая посвящена 76�летию Победы в

Великой Отечественной войне, от�

правился из Москвы и сделает ос�

Виталий ТРЕТЬЯКОВ:

Мощные Вооружённые Силы
необходимы России по определению
Защита Отечества для нашего человека � это реальность,

в которой жили сотни миллионов наших предков
Ïî÷åìó óãðîçà íåçàâèñèìîñòè Ðîññèéñêîãî ãîñó-

äàðñòâà âñåãäà èñõîäèëà ñ Çàïàäà? Äëÿ ÷åãî ïðåä-
íàçíà÷àëàñü â øêîëå íà÷àëüíàÿ âîåííàÿ ïîäãîòîâ-
êà? Îá ýòîì è ìíîãîì äðóãîì â èíòåðâüþ «Êðàñíîé
çâåçäå» ðàçìûøëÿåò èçâåñòíûé ðîññèéñêèé æóðíà-
ëèñò, ïîëèòîëîã, äåêàí Âûñøåé øêîëû
òåëåâèäåíèÿ ÌÃÓ Âèòàëèé ÒÐÅÒÜßÊÎÂ.

29 ìàÿ âîèíñêèé ýøåëîí Âñåðîññèéñêîé âîåííî-ïàòðèîòè÷åñêîé àêöèè «Ìû -
àðìèÿ ñòðàíû! Ìû - àðìèÿ íàðîäà!» ñâîþ ïåðâóþ îñòàíîâêó â çîíå îòâåòñòâåííî-
ñòè Âîñòî÷íîãî âîåííîãî îêðóãà ñäåëàåò íà ïåððîíå æåëåçíîäîðîæíîãî âîêçàëà
ãîðîäà Ñåâåðîáàéêàëüñêà Ðåñïóáëèêè Áóðÿòèÿ.

АКЦИЯ
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И профессия, и судьба
Хранить священные рубежи Отчизны

28 ìàÿ òðàäèöèîííî ñâîé ïðîôåññèîíàëüíûé
ïðàçäíèê îòìå÷àþò òå, êòî ñòîèò íà ñòðàæå íåïðè-
êîñíîâåííûõ ðóáåæåé íàøåé Ðîäèíû. Ñëóæáà ïî îõ-
ðàíå ãîñóäàðñòâåííîé ãðàíèöû Ðîññèéñêîé Ôåäå-
ðàöèè âî âñå âðåìåíà áûëà ïî÷¸òíà, à ïîãðàíè÷íè-
êè âñåãäà ãîðäèëèñü ñâîåé ïðè÷àñòíîñòüþ ê âîèí-
ñêîìó áðàòñòâó «çåë¸íûõ ôóðàæåê». Äàëüíåâîñòî÷-
íàÿ ãðàíèöà - îñîáàÿ. Çäåñü ñîñåäñòâóþò áåñêðàé-
íèå ìîðñêèå ïðîñòîðû ñ òà¸æíûìè êðàñîòàìè.

Î ìíîãîëåòíåé ñëóæáå è ñâî¸ì îòíîøåíèè ê ïðàç-
äíè÷íîé äàòå ãàçåòå «Áîåâàÿ âàõòà» ðàññêàçàë íà-
÷àëüíèê Ïîãðàíè÷íîãî óïðàâëåíèÿ ÔÑÁ Ðîññèè ïî
Ïðèìîðñêîìó êðàþ ãåíåðàë-ëåéòåíàíò
Íèêîëàé ÃÓÑÅÂ.

тановки в более чем 50 городах

России. В вагонах состава разме�

щены разнообразные выставки,

посвящённые истории и развитию

ВС РФ, военным медикам и исто�

рии Великой Отечественной войны.

В одном из вагонов представлена

экспозиция музея «Дорога памя�

ти», где посетители смогут найти

данные о своих родственниках,

участвовавших в Великой Отече�

ственной войне.

Пресс�служба Восточного
военного округа.

МАСШТАБНО

Генерал армии Сергей Шойгу:

Вооружённые Силы России сделали огромный рывок в развитии
Реализация кардинальных мер по военной реформе позволила по ряду направлений обогнать самые сильные армии мира и надёжно гарантировать безопасность Отечества

Ìèíèñòð îáîðîíû Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè ãåíåðàë àðìèè Ñåðãåé Øîéãó â ðàìêàõ
ïðîñâåòèòåëüñêîãî îíëàéí-ìàðàôîíà «Íîâîå çíàíèå» ðàññêàçàë î êàðäèíàëüíûõ
ïåðåìåíàõ â Âîîðóæ¸ííûõ Ñèëàõ ÐÔ, î ðåçóëüòàòàõ ðàçðàáîòêè è âíåäðåíèÿ â
àðìèè è íà ôëîòå ñîâðåìåííûõ èííîâàöèîííûõ ðåøåíèé, ïîäåëèëñÿ ìíåíèåì î
ïåðñïåêòèâàõ èõ ïðèìåíåíèÿ â ãðàæäàíñêîé ñôåðå, êîñíóëñÿ òåìû äåÿòåëüíîñòè
Ðóññêîãî ãåîãðàôè÷åñêîãî îáùåñòâà ïî âñåìåðíîìó ñîõðàíåíèþ è ðàñøèðåíèþ
èñòîðèêî-ãåîãðàôè÷åñêèõ ïîçíàíèé î íàøåé íåîáúÿòíîé Ðîäèíå.

� Сергей Кужугетович, сейчас
возрождается общество «Зна�
ние». Мы все прекрасно помним
ещё советское общество с таким
названием, издательство… И всё
же современное общество «Зна�
ние» � это современная наука,
медицина. Чем армия может быть
полезна этому обществу?

� Я бы не стал разделять � от�

дельно общество «Знание», от�

дельно армия. Это вещь всеобъ�

емлющая, всепоглощающая. Если

говорить об армии, то я просто

расскажу, что делается для повы�

шения её дееспособности, для

продвижения военной науки. И не

только военной. Науки, связанной

с созданием нового оружия. Что

вообще сделано за последнее вре�

мя для того, чтобы наша армия

была современной во всех смыс�

лах этого слова.

Сделан огромный рывок. Он,

кстати сказать, начался по истори�

ческим меркам не так давно. Когда

пришло осознание того, что необ�

ходимо принимать кардинальные

меры и была принята большая про�

грамма по реформе нашей армии.

Если помните, на одной из

встреч нашего Верховного Главно�

командующего с моряками после

трагедии с подводной лодкой

«Курск» он сказал, что здесь, с

этой трибуны, он обещает сделать

всё, что в его силах, чтобы армия

была другой, современной.

Сегодня, если говорить о Стра�

тегических ядерных силах, мы име�

ем уровень современности 86 про�

центов. Такого уровня не имеет ни

одна армия мира. Это очень высо�

кий показатель. Если говорить об

остальных видах Вооружённых

Сил, то практически везде в целом

уровень современности � выше 70

процентов. И этот показатель про�

должает увеличиваться. За счёт

того, что наша промышленность

встала на достаточно надёжные,

основательные рельсы.

Всё это шло за счёт программ�

ного, планового подхода. Конечно,

было огромное количество слож�

ностей, трудностей. Никто не мог

ответить, а что же делать? И тогда

эта программа начала отвечать на

первый вопрос: каким образом сде�

лать так, чтобы деньги, которые

появились, тратились рациональ�

но, рачительно и с максимальной

эффективностью.

Многое нужно было сделать. В

том числе людям разных профес�

сий. Выстроить систему военной

приёмки. Она на тот момент была

практически полностью ликвиди�

рована как орган, который должен

контролировать качество оружия.

Многое нужно было сделать для

того, чтобы установить контроль

за финансами. И тогда была созда�

на система, которая позволяет се�

годня очень жёстко контролиро�

вать выполнение государственного

оборонного заказа, жёстко конт�

ролировать финансовые средства.

Сегодня наша система в части

финансового контроля позволяет

контролировать до трети уровня

кооперации. Есть головное пред�

приятие, конструкторское бюро,

которое занимается разработкой

техники, а дальше идут те, кто ком�

плектует. Если есть желание, мож�

но и дальше пойти � до пятого и ше�

стого уровней кооперации, но я

думаю, что доходить «до болтов»

не следует. Я понимаю, что у каж�

дого предприятия есть свои нуж�

ды: и жильё надо приобрести, и

детский сад построить. Много

чего… Но всё это не должно ре�

шаться за счёт государственного

оборонного заказа.

В целом эта система � одна из

частей системы управления оборо�

ной Российской Федерации. Соб�

ственно, началось всё с создания

Национального центра управления

обороной Российской Федерации.

Это было создано, построено за

333 дня. Это то, что позволяет нам

максимально эффективно управ�

лять всеми ресурсами. Я считаю,

что это самая эффективная систе�

ма управления.

Система управления, которая

предполагает не только большие

знания, но и концентрацию всего

накопленного до этого опыта. А

следовательно, должен быть очень

большой массив информации, ко�

торая одномоментно, единовре�

менно обрабатывается и позволя�

ет вырабатывать единственно вер�

ное и правильное решение. Для

этого нужна супермашина (кото�

рая, как вы понимаете, тоже есть),

нужен огромный объём программ�

ного продукта.

Здесь появилась необходи�

мость в наших молодых ребятах,

программистах. Они были собраны

и объединены.

Было время, когда максималь�

ное количество тех, кто работал

над созданием программного про�

дукта для Национального центра

управления, а это основной инстру�

мент управления, доходило до 2,5

тысячи программистов. Они писа�

ли и делали программы.

Это позволяет нам сегодня пре�

дельно эффективно управлять

всем хозяйством, потому что сам

по себе центр состоит из крупных

блоков. Это Центр повседневного

управления и Центр боевого управ�

ления. Мы можем сделать отдель�

ную лекцию для общества «Зна�

ние» по системам управления в Во�

оружённых Силах. Оно, кстати ска�

зать, должно быть, на наш взгляд,

применено и в гражданской сфере,

в управлении субъектами Российс�

кой Федерации.

Сегодня созданы простые вещи,

например для сельского хозяйства,

когда можно сделать спутниковые

снимки посевов и определить уро�

жайность. Есть и другие спутнико�

вые системы, которые в состоянии

определить урожайность и на кон�

кретном гектаре, и по всей стра�

не… Это может быть применено для

гражданской сферы.

Или аэрофотосъёмка, допус�

тим, при помощи тепловизора теп�

ловых сетей больших городов, ме�

гаполисов. Для того чтобы понять

качество состояния сетей по за�

вершении отопительного сезона.

Это то, что может быть взято из

нашей военной управленческой

системы.

Я спрашивают некоторых гу�

бернаторов � вы знаете, сколько

вы потребляете тепла и энергии?

Вы не назовёте ни одного города,

в котором мэр скажет, сколько за

день потребили электроэнергии,

воды, тепла, газа. А мы не просто

с ходу можем назвать, но и на каж�

дый час, сколько потребили Воо�

ружённые Силы.

Это современные системы уп�

равления. Когда мы поняли, что мы

имеем во всех Вооружённых Си�

лах, на флотах, всего 2,4 процента

от необходимого количества при�

боров учёта, стало понятно, что

эту задачу надо решать. И решать

достаточно энергично. И мы прак�

тически за год установили все при�

боры учёта � почти 120 тысяч. Это

газ, электричество, вода, тепло�

вая энергия. Эффект не заставил

себя долго ждать � 3,5 млрд руб�

лей экономии. Мы перестали отно�

ситься к, казалось бы, мелочам

без должного внимания. Все мело�

чи учитываются, и это естествен�

ным образом влияет на качество

службы.

Вы видите, что у нас войска пе�

реодеты, переобуты. Мы ушли от

шинелей, от портянок, ушли от са�

пог и подворотничков. Душевые

кабины � отдельная история. Пер�

вый вопрос, который ошарашивал

сразу, � сколько раз вы ходите в

душ? Минимум раз в сутки � утром

или вечером. Или дважды, если был

трудный день. Тогда почему все

остальные должны ходить в баню

один раз в семь дней?

Мы поставили за полгода 14 900

душевых кабин во всех казармах,

во всех гарнизонах. Дальше �

больше. Приобрели и поставили во

все казармы пылесосы. Сегодня

уборка � это одна из технологичес�

ких операций, которая необходи�

ма в любом доме. И она стала не

какой�то унизительной процеду�

рой, а совершенно естественной

вещью для дежурных. Кстати, по

большей части это всё происходит

по аутсорсингу.
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Семь футов под килем!
Краснознамённый Тихоокеанский флот

широко отметил 290�летие со дня основания
21 ìàÿ 1731 ãîäà Ñåíàòîì áûë ó÷ðåæä¸í Îõîòñêèé

âîåííûé ïîðò - ïåðâîå ïîñòîÿííî äåéñòâóþùåå âîåííî-
ìîðñêîå ïîäðàçäåëåíèå Ðîññèè íà Äàëüíåì Âîñòîêå.
Ñîçäàíèå ýòîãî ïîðòà ÿâèëîñü íà÷àëîì ñòðîèòåëüñòâà
ìîðñêèõ ñèë íà Äàëüíåì Âîñòîêå, êîòîðûå âïîñëåä-
ñòâèè ïðåîáðàçîâàëèñü â Òèõîîêåàíñêèé ôëîò.

Накануне празднования юбилея ТОФ Президент Российской Федера�

ции Владимир Путин пожелал морякам Тихоокеанского флота семь фу�

тов под килем и успешной службы на благо Отечества. Он подчеркнул,

что тихоокеанцы всегда находятся впереди, осваивают новейшую техни�

ку, и выразил уверенность, что моряки будут достойно выполнять те за�

дачи, которые ставит перед ними Россия.
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